
O município  de 
Quarto Centenário 
assinou nesta terça-
feira, dia 05, convê-
nio com o Governo 
do Estado, visando a 
liberação de recursos 
da ordem de R$ 1,4 
milhão, para executar 
obras de pavimenta-
ção e iluminação de 
LED. A contrapartida 
da prefeitura será de 
R$ 132 mil nas obras 
de  asfalto e R$ 65 mil 
na iluminação de LED.

O município  de 
Goioerê vai fechar o 
ano de 2023 com um 
saldo de cerca de R$ 
500 mil conquistados 
através de projetos 
protocolados pela Se-
cretaria de Esportes 
junto ao Governo Es-
tadual. De acordo com 
dados do próprio go-
verno, acabam de ser 
liberados mais R$ 340 
mil para investimentos 
na área, através do 
programa Proesporte.

A Prefeitura de Goioe-
rê entrega oficialmente na 
noite desta sexta-feira, dia 
08, as obras de revitaliza-
ção da chamada Praça da 
Matriz. O evento também 
marcará o início das fes-
tividades natalinas com o 
acendimento das luzes de 
Natal. O prefeito Betinho 
Lima cita que a praça ga-
nhou um design moderno 
para tornar a região cen-
tral da cidade ainda mais 
atraente e acolhedora para 
os moradores de Goioerê.
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Revitalização da Praça da Matriz
será inaugurada nesta sexta-feira
Quarto Centenário 

receberá R$ 1,4 milhão 
do estado para asfalto e 

iluminação de LED

Projetos do Esporte de Goioerê recebem 
cerca de R$ 500 mil do governo estadual 

Rancho Alegre promove novo 
projeto de atenção aos idosos
O município de Rancho Alegre D’Oeste 

está desenvolvendo um importante projeto de 
atenção aos idosos locais. Trata-se do ‘Cui-
dadoso’, que conta com atividades diárias, 
que buscam movimentar o corpo através de 
exercícios físicos.

Paraná amplia vacinação da bivalente 
contra Covid-19 para grupos prioritários

A Secretaria estadual da 
Saúde vai ampliar a vaci-
nação contra a Covid-19 no 
Paraná, seguindo a orienta-
ção do Ministério da Saúde 
(MS). Será disponibilizada 
a segunda dose de reforço 

da vacina bivalente para 
pessoas com 60 anos ou 
mais e imunocomprometi-
dos acima de 12 anos que 
tenham recebido a última 
dose do imunizante há mais 
de 6 meses.

Mais de dois mil cooperados são capacitados
 para avanços nas safras de milho e trigo
Com a proposta de 

orientar os cooperados 
visando as próximas 
safras de inverno com 
as culturas de milho 
e trigo, a Copacol 

realizou uma série 
de encontros do Se-
minário Técnico com 
produtores de toda a 
sua área de atuação.

CONTRA-CAPA

Paraná alcança 
menor número 
de roubos da 

história em 2023
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O município de Quarto 
Centenário assinou nesta 
terça-feira, dia 05, con-
vênio com o Governo do 
Estado, visando a liberação 
de recursos da ordem de R$ 
1,4 milhão, para executar 
obras de pavimentação e 
iluminação de LED. A con-
trapartida da prefeitura será 
de R$ 132 mil nas obras 
de  asfalto e R$ 65 mil na 
iluminação de LED.

O dinheiro está sendo li-
berado através do programa 
Asfalto Novo, Vida Nova. 
‘Estamos muito felizes e 
só temos que agradecer ao 
governador Ratinho Júnior 
e os nossos deputados”, 
disse o prefeito Akio Abe, 
que estava acompanhado 
dos vereadores Jhonny, 
Gelson e Luciana.

O recurso destinado à 
pavimentação, segundo o 
prefeito, serão aplicados 
em algumas ruas do mu-

Quarto Centenário receberá R$ 1,4 milhão 
do estado para asfalto e iluminação de LED

nicípio, que ainda não tem 
asfalto e também na área 
adquirida pela prefeitura 
para a construção das casas 
da Cohapar. 

Já as luzes de LED,  a 
prefeitura vai realizar li-

citação e muito em breve 
o município estará com 
100% desta iluminação, 
incluindo Bandeirantes 
do Oeste, Joia e Vila Ru-
ral Porta do Céu. “Quero 
agradecer o governador 

Ratinhos Junior e também 
os deputados Marcel Mi-
cheletto, Marcio Nunes e 
Anibelle Neto, que juntos 
vem trabalhando em prol 
de nosso município”, frisou 
o prefeito Akio.

O momento em que o convênio era assinado e exibido pelas autoridades

Os recursos foram viabilizados através de projetos junto ao Governo Estadual

O município de 
Goioerê vai fechar o 
ano de 2023 com um 
saldo de cerca de R$ 
500 mil conquistados 
através de projetos pro-
tocolados pela Secreta-

Projetos do Esporte de Goioerê recebem 
cerca de R$ 500 mil do governo estadual 

ria de Esportes junto ao 
Governo Estadual.

De acordo com da-
dos do próprio governo, 
acabam de ser liberados 
mais R$ 340 mil para 
investimentos na área, 

através do programa 
Proesporte. Como já ha-
viam sido liberados R$ 
140 mil anteriormente, 
os investimentos em 
projetos esportivos em 
Goioerê chegarão a R$ 

500 mil.
Os primeiros pro-

jetos aprovados dire-
cionarão aproximada-
mente R$ 100.000,00 
para a Melhor Idade 
e R$ 40.000,00 para o 
desenvolvimento das 
categorias de base do 
handebol. Já os projetos 
anunciados nesta terça-
feira, totalizando R$ 
340.000,00, serão des-
tinados às modalidades 
de basquetebol e futsal.

O secretário de Es-
portes, Igor Américo, 
destaca com os recur-
sos viabilizados será 
possível a aquisição 
de materiais adequa-
dos e melhorar toda a 
estrutura do esporte em 
Goioerê, tanto dentro 
como fora de quadra.

Variante
O Paraná vai ampliar a vacinação contra a Covid-19. 

Será disponibilizada a segunda dose de reforço da vacina 
bivalente para pessoas com 60 anos ou mais e imunocom-
prometidos acima de 12 anos que tenham recebido a última 
dose do imunizante há mais de 6 meses. A recomendação 
ocorreu após a descoberta de duas novas sublinhagens de 
uma variante do vírus que circula no Brasil.

Na liderança
Levantamento realizado pela Paraná Pesquisas indica 

que o deputado federal Filipe Barros (PL) lidera a corrida 
pela Prefeitura de Londrina. A Paraná Pesquisas ouviu 808 
eleitores de 1 a 4 de dezembro de 2023, com margem de 
erro de 3,5 pontos percentuais para mais ou para menos. 
O segundo nome mais lembrado é o do deputado estadual 
Tiago Amaral (PSD), seguido do vice-prefeito João Men-
donça (Podemos).

Voos diretos
O Aeroporto Regional do Oeste Cel. Adalberto Mendes, 

em Cascavel, terá voos diretos para Maceió e Natal pela 
Azul Linhas Aéreas. A partir do dia 16 de dezembro até o 
dia 3 de fevereiro de 2024, os passageiros que utilizam o 
terminal contarão com voos sem escalas para destinos no 
nordeste brasileiro. As passagens já estão disponíveis para 
compra, com o primeiro voo para Maceió programado para o 
dia 16 de dezembro, seguido por Natal em 23 de dezembro.

Um reforço
O governo do Paraná vai realizar um repasse de cerca 

de R$ 1 bilhão para fortalecer o atendimento de saúde no 
Estado. “Estamos reforçando os caixas dos municípios 
e dos hospitais, que precisam fazer o pagamento do 13º, 
estão realizando um volume expressivo de cirurgias. É um 
reforço para que a saúde possa estar mais perto das pessoas”, 
disse o governador Ratinho Júnior, ao anunciar o repasse.

Estratégia de vacinação
Os 399 municípios paranaenses já estão se organizando 

para atender a estratégia de vacinação. “As salas de vacinas 
estão abastecidas e o Paraná possui doses suficientes para 
atender a demanda. Mesmo assim iremos enviar novas doses 
aos municípios. Os grupos prioritários devem procurar a 
unidade básica de saúde mais próxima de sua residência 
para receber o imunizante”, ressalta Beto Preto.

Nova identidade
O Paraná iniciou a confecção da Carteira de Identidade 

Nacional (CIN). O novo modelo segue um padrão único, 
com número de Cadastro de Pessoa Física (CPF), que acaba 
com a possibilidade de multiplicidade na identificação. A 
CIN possui validade de 10 anos. O modelo antigo vai sair 
de circulação até 2032.

Milionário
Morador de Londrina levou o R$ 1 milhão do sorteio do 

Nota Paraná, realizado nesta quinta-feira (7). O segundo 
maior prêmio, de R$ 100 mil, saiu para Pato Branco. O 
terceiro maior prêmio, de R$ 50 mil, ficou para um morador 
de Curitiba. Além dos maiores valores, 10 consumidores 
foram premiados com R$ 10 mil e outros 15 mil com R$ 50.
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A Prefeitura de Goio-
erê entrega oficialmen-
te na noite desta sexta-
feira, dia 08, as obras 
de revitalização da 
chamada Praça da Ma-
triz. O evento também 
marcará o início das 
festividades natalinas 
com o acendimento das 
luzes de Natal.

O prefeito Betinho 
Lima cita que a praça 
ganhou um design 

Revitalização da Praça da Matriz
será inaugurada nesta sexta-feira

moderno para tornar a 
região central da cida-
de ainda mais atraente 
e acolhedora para os 
moradores de Goioerê. 
“A praça ficou muito 
bonita e hoje à noite a 
população poderá ve-
rificar o que eu estou 
falando”, diz.

Betinho cita ainda 
que a Praça da Matriz 
sempre foi um cartão 
postal da cidade e que 

O município de Ran-
cho Alegre D’Oeste 
está desenvolvendo 
um importante proje-
to de atenção aos ido-
sos locais. Trata-se 
do ‘Cuidadoso’, que 
conta com atividades 
diárias, que buscam 
movimentar o corpo 
através de exercícios 
físicos.

Out ro  benef íc io 

Rancho Alegre promove novo 
projeto de atenção aos idosos

do programa,  é  a 
redução da taxa de 
sedentarismo e con-
sequentemente me-
lhoria da qualidade 
de vida da população 
idosa. “Um programa 
que movimenta nos-
sos idosos e garante 
a eles uma melhor 
qualidade de vida’, 
diz o prefeito Cássio 
Zanuto.O prefeito Cássio Zanuto

A praça será entregue oficialmente na noite 
desta sexta-feira: local foi totalmente revitalizado

agora, com a revitali-
zação está ainda mais 
bonita e estruturada 
para oferecer momen-
tos de lazer e diversão 
para as famílias da 
cidade.

Segundo o prefeito, 
há uma expectativa 
grande em torno da 
inauguração da praça, 
com o evento devendo 
reunir muita gente na 
Praça da Matriz.

Paraná amplia vacinação da bivalente 
contra Covid-19 para grupos prioritários

A Secretaria estadual 
da Saúde vai ampliar a 
vacinação contra a Co-
vid-19 no Paraná, seguin-
do a orientação do Minis-
tério da Saúde (MS). Será 
disponibilizada a segunda 
dose de reforço da vacina 
bivalente para pessoas 
com 60 anos ou mais e 
imunocomprometidos 
acima de 12 anos que 
tenham recebido a últi-
ma dose do imunizante 
há mais de 6 meses. A 
recomendação ocorreu 
após a descoberta de duas 
novas sublinhagens (JN.1 
e JG.3) de uma variante 
do vírus que circula no 

Brasil.
“Embora essa nova 

variante não tenha sido 
detectada no Estado, 
iremos seguir a determi-
nação do Ministério da 
Saúde e ampliar a vacina-
ção. Importante ressaltar 
que a vacina é a forma 
mais eficaz de prevenir o 
surgimento de casos mais 
graves decorrentes da 
doença e está disponível 
em toda rede SUS do Pa-
raná”, explica o secretário 
de Saúde, Beto Preto.

As 22 Regionais de 
Saúde do Paraná já foram 
informadas sobre a nova 
determinação e os 399 

municípios já estão se 
organizando para atender 
a estratégia de vacinação. 
“As salas de vacinas estão 
abastecidas e o Paraná 
possui doses suficientes 
para atender a demanda. 
Mesmo assim iremos 
enviar novas doses aos 
municípios. Os grupos 
prioritários devem pro-
curar a unidade básica 
de saúde mais próxima 
de sua residência para 
receber o imunizante”, 
ressalta Beto Preto.

CUIDADOS – A Sesa 
reforça que, além da 
vacinação, é importante 

seguir as medidas de 
prevenção e controle, 
como o uso de másca-
ras em locais fechados, 
mal ventilados ou com 
aglomerações, além de 
manter em isolamento os 
pacientes infectados com 
o vírus. A recomendação 
também vale para pessoas 
com sintomas gripais.

COBERTURA – De 
acordo com dados do 
vacinômetro nacional, 
no Paraná foram aplica-
das 1.737.603 doses da 
vacina bivalente, o que 
corresponde a aproxima-
damente 18% de cober-
tura vacinal. Ainda que 
a cobertura esteja abaixo 
da estimada, o Paraná é 
o 8º estado do País com 
a maior cobertura da bi-
valente.
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Mais de dois mil cooperados são capacitados
 para avanços nas safras de milho e trigo
Com a proposta de 

orientar os cooperados 
visando as próximas safras 
de inverno com as culturas 
de milho e trigo, a Copa-
col realizou uma série de 
encontros do Seminário 
Técnico com produtores de 
toda a sua área de atuação.

A equipe de pesquisado-
res do CPA (Centro de Pes-
quisa Agrícola) apresentou 
estudos sobre correção de 
solo, plantas daninhas, pro-
dutos eficientes no combate 
a insetos e doenças, bem 
como cultivares e híbridos 
de milho com maiores po-
tenciais produtivos.

“O nosso foco foi a 
cultura do milho que é a 
mais cultivada pelos co-
operados, principalmente 
no oeste paranaense. Mos-
tramos a eles os resultados 
da última safra e o que 
podemos praticar visando 
melhorar a produtividade 
na safra seguinte. Mos-
tramos aos produtores os 
híbridos recomendados e 
que possuem resistência a 
pragas e doenças que mais 

se adaptam a cada clima e 
solo de cada região, corre-
ção de solo e controle de 
insetos, bem como uma 
atualização e os resultados 

de nossas pesquisas”, conta 
o engenheiro agrônomo, 
Andrei Regis Sulzbach.

Fomentar tecnologia 
para o desenvolvimento 
das áreas produtivas é uma 
das propostas da Copacol, 
por meio do CPA, onde 
são conduzidas parcelas 
experimentais, além da 
realização de análises de 
controle de qualidade, com 
testes de germinação, vigor 

e sanidade das sementes, 
testes de resistência de 
pragas e doenças, e aferição 
dos níveis de nutrientes 
dos fertilizantes comercia-
lizados.

Os resultados de todo o 
conhecimento gerado no 
CPA são compartilhados 
por meio dos Seminários 
Técnicos. Mais de dois mil 
produtores participaram 
dos encontros realizados 

em: Formosa do Oeste; 
Central Santa Cruz; Nova 
Aurora; Palmitópolis; Bom 
Princípio município de 
Toledo; Goioerê; Cafe-
lândia; Jesuítas e Carajá; 
Jotaesse; Melissa; Iracema; 
Universo e Palmitolândia 
no Oeste. Já no Sudoeste; 
Realeza; Salto do Lontra; 
Pérola do Oeste; Pranchita; 
Capanema e Planalto.

Com o respaldo para 
adoção de melhores mane-
jos, os produtores se sentem 

confiantes para enfrentar 
desafios, como a cigarri-
nha-do-milho, que afetou 
diretamente os resultados 
em anos anteriores. “A 
Cooperativa apresentou 
alternativas para controlar 
melhor essa praga na lavou-
ra. O CPA mostra que um 
bom planejamento é fun-
damental a cada safra para 
alcançar melhores resulta-
dos”, destaca o cooperado 
de Melissa, município de 
cascavel, Lissandro Sarolli 
Veran.

TRIGO
No sudoeste do estado, 

a grande expectativa é 
uma boa safra de trigo. A 
cultura se adapta melhor 
as baixas temperaturas na 
região e para a próxima 
safra o CPA também trouxe 
resultados de estudos que 
tendem a garantir maior 
controle de doenças e plan-
tas daninhas“, explica, o 
pesquisador Andrei.

SOJA 2023/2024
Com área de 290 mil 

hectares, os produtores 
estão cultivando a soja, 
que é a sua maior aposta 
enquanto cultura de verão. 
As lavouras se encontram 
em bom desenvolvimento, 
algumas áreas já em fase de 
enchimento de grão. O cli-
ma favorece e a expectativa 
é de uma boa safra

Mais de dois mil produtores participaram dos encontros realizados
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